

EL EBRO

Diario de Tortosa

Num. 814

Año IV

Miércoles 23 de Septiembre de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 1
ADMINISTRACION: Librería "Voltes", Angel 7
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes, 1'00 pesetas
En el extranjero, al mes, 1'50 pesetas
En el extranjero, al trimestre, 4'50 pesetas
En el extranjero, al año, 16'00 pesetas

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima me ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Que las ofrezco, con especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil á la Iglesia, y á la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer á las Ordenes religiosas.

Diario religioso

SETIEMBRE

del 1.º al 30.º

del 31.º al 30.º

24

JUEVES

N. S. de las Mercedes

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

SAGRARIO

Hora Santa con exposición y meditación á las 5 y media tarde.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 7.

En la iglesia de esta advocación á las 3 y 3/4.

DEL DIA

La retirada de Silvela. El jefe de los conservadores, abatido y desilusionado, se va diciendo á sus amigos: — Ahí queda eso.

Y el eso es una nación cargada de deudas, sin ejército, sin marina, sin orientación, sin porvenir, amenazada por terribles complicaciones en el exterior y abocada en el interior á una catástrofe social.

Enemigos de convencionalismos, ante la retirada de Silvela, diremos lisa y llanamente que el paso de dicho señor por la política española ha sido funesto.

Asegura Silvela que ha perdido la fé, y habría que preguntarle: — ¿Cuándo y en qué la tuvo?

Desastrosa fué su caída cuando le faltó energía para refrenar á los electorales, dejando que imperase el motín, que se extendiese desde la corte á las aldeas y que se juzgasen dueños de la situación elementos sin arraigo y sin prestigio, bohemios y superhombres, gente asalariada por el oro protestante, aventureros de la política que sólo están á lo que pescan, sectarios obedientes á impulsos extranjeros y regeneradores que viven de

las pitarras de los círculos de recreo y que se inspiran en las logias, en los lupanares y en las tabernas.

Cuando el señor Silvela dejó crecer la superhombística ola y arrollado por ella, dió un triste espectáculo; lanzáronse gritos de protesta contra la falta de energía y de fe del político que menos fuerza de voluntad demostró al exigirle las circunstancias decisión y firmeza.

Debilidad, he ahí la característica del político que se marcha.

Conocía la verdad.

¡Vaya si la conocía!

En el folleto necrológico que escribió en memoria de una virtuosísima y distinguida dama, ángel de caridad y dechado de perfecciones, Silvela demuestra claramente que su inteligencia sabe donde está el mal y el bien, lo que debe hacerse para atajar el primero y á lo que obliga la defensa del segundo. Lo ve con claridad meridiana, confésalo con galana frase y elocuencia propias de los hombres de fe; pero luego flaquea, capitula con el error y deja indefensa á la verdad; por tanto, en todo el mal que ha hecho y el bien que dejó de hacer, es más culpable que el peor de los sectarios á quien la pasión ofusca.

Hombre de gran talento y de poca acción, concluye y no realiza; para obrar el bien le falta siempre una potencia del alma, la voluntad... piensa y no siente... es una gran cabeza... helada; pues atrofiado el corazón, éste no comunica calor á nadie.

Con frecuencia, oyéndole razonar lógica y cristianamente, le han dicho: — Si ve el mal, conténgalo.

Y respondía á veces: — Si, estoy decidido. Desde ahora combatiré. Verán ustedes cómo terminan las transacciones y debilidades que ponen en peligro los más sagrados intereses.

Y al siguiente día se levantaba en el Congreso para conceder iguales derechos á la verdad que al error. A políticos de esta naturaleza los considerará la historia como una calamidad para la religión, para la sociedad y para la patria, y nosotros seríamos unos hipócritas si consagrásemos convencionales y rebuscadas frases de sentimiento, á demostrar una pena que no tenemos, viendo á Silvela retirarse de la política.

¡Dios te perdone el mal que con ella ha causado!

El partido conservador entra en un período de crisis y quizás de división, pues D. Francisco, hablando con el corresponsal del "Heraldo", deja ver dejos de amargura por la actitud de Villaverde en los acontecimientos que provocaron la salida de Silvela y de Maura.

El partido mencionado se presenta, pues, en la misma situación que el fusionista.

Acéfalo y dividido.

Habiendo una sola diferencia.

Que en el fusionista, proclamen por jefe á Moret ó á Montero Ríos, siempre la talla de la jefatura dismi-

nuirá, dado que ninguno de los referidos señores puede igualarse á Sagasta.

Mientras que en el conservador, de la jefatura á Maura ó proclame á Villaverde, siempre se ganará, pues el uno y el otro valen más que Silvela, como políticos.

DIOS

Tú siempre regirás con tus eternas Leyes, sobre los orbes que gobiernas.

Núñez de Arce

Todo en la creación su gloria canta. Todo su augusta magestad ostenta. La cumbre que hasta el cielo se levanta: El mar con su armonía turbulenta: La flor que brota en el fecundo Mayo; La nube dó se fragua la tormenta; Y en cuyo seno se elabora el rayo.

¡Qué alma ciega ó estulta No acata ese poder que vibra en todo; Desde el astro que gira en el vacío, Hasta el mísero insecto que se oculta En el charcal de repugnante lodo? La rítmica canción que entona el río: El rumor del torrente que desata En ola fiera su raudal de plata; De la argentada luna el claro broche; Las estrellas brillando en el sombrío Y puro azul del cielo de la noche, Pruebas son de su inmenso poderío.

¡Dios! Al pensar en Él, el alma inquieta Se abisma en misteriosas reflexiones. Él enciende en la mente del poeta El fuego de las bellas creaciones, Y dulcifica su áspero destino Dándole las doradas ilusiones; Él inflama en el alma del asceta El sacro fuego del amor divino, Y santa inspiración presta al profeta.

El hombre, en el reyuelto torbellino De la vida, queriendo, míserable, El velo desgarrar que á Dios envuelve, Intenta descubrir lo impenetrable; Pero toda su ciencia Se estrella ante el arcano Y queda reducido á la impotencia; Y furioso y blasfemo se revuelve Queriendo analizar lo sobrehumano, Cual si tuviera el mísero gusano, Alas para elevarse hasta la cumbre, Y ya del aire dueño soberano, Beber del sol la inmaculada lumbre.

¡Dios! Eterna verdad, siempre escondida, Pero siempre patente que dolorida, Ante la humanidad, que dolorida, Solo encuentra consuelo. Al levantar la frente Por lucha pertinaz enardecida, Y al pasear con la mirada el cielo, Entonces la oración al labio acude; El fatigado corazón sacude Su pena abrumadora; El alma aspira una divina esencia Que baja envuelta en luz consoladora, Y rosada y gentil viene la aurora. La noche á iluminar de la existencia.

¡Dios! Eterna verdad, siempre escondida, Pero siempre patente que dolorida, Ante la humanidad, que dolorida, Solo encuentra consuelo. Al levantar la frente Por lucha pertinaz enardecida, Y al pasear con la mirada el cielo, Entonces la oración al labio acude; El fatigado corazón sacude Su pena abrumadora; El alma aspira una divina esencia Que baja envuelta en luz consoladora, Y rosada y gentil viene la aurora. La noche á iluminar de la existencia.

El conde de Antillon

De nuestro querido compañero "El Triunfo", de Granada, copiamos los siguientes párrafos que pintan quién fué en vida nuestro querido amigo el señor conde de Antillon y las manifestaciones de simpatía que á propósito de su muerte ha realizado la católica Granada.

De su número del jueves son estas líneas: "El excelentísimo señor conde de Antillon ha muerto y lo lloramos y lo lloraremos cuantos respecto al estado de persecución de la religión santa y á la ruina y abatimiento de la nación española, pensamos como él pensaba y sentimos lo que sentía, su bien templada alma de católico tradicionalista.

Lo hemos de llorar, sí, mientras nosotros alentemos; pues en el granadino por tantos títulos ilustre, veíamos al que, por relevantes virtudes cristianas lo mismo que por sus virtudes cívicas, honraba y enaltecía á la hermosa tierra que le vio nacer.

Lo hemos de llorar porque en él teníamos un respetable y cariñoso amigo, experto é inteligente, que nos ilustraba con sus consejos y nos animaba y fortalecía en la lucha.

Lo hemos de llorar, sobre todo, porque fué siempre un católico de los convencidos, de los que no vacilan, de los que no arredran la fiera liberal y sectaria, ni la acción torpe y destructora de los que transigen con el enemigo, ni la cobarde apostasía de los que desertan de nuestra bandera sin manchas, para ir á cobijarse en otras de bochornosos jirones.

Y no somos nosotros á quien sólo produce amargo duelo la muerte del señor conde, ni á sus numerosos amigos y deudos, sino que la motiva, porque la debe motivar también, á todos aquellos de sus conciudadanos que lleven impreso en el alma el sello de la honradez, á todos cuantos animen puros sentimientos de cristiana moralidad.

Que la inmaculada honradez, la fe arraigada y viva y las acciones del finado, calcadas en las redentoras enseñanzas de nuestra Religión, le distinguan en esta sociedad egoísta y descreída, al modo que se distingue en arenosas y estériles llanuras la frondosa palmera de ópimos y sazonados frutos.

Granada, la Granada católica y creyente, se halla pues de duelo, como lo está por el mismo triste motivo la causa netamente tradicional española. Y nada digamos de esos pueblos que, como Daifontes, Domingo Perez y otros distritos rurales donde el cán-

cer del socialismo y la impiedad no ha logrado prender, merced principalmente al concurso bienhechor del conde, le querían y respetaban, cual se ama y respeta á un padre.

En su número del viernes da noticias de los funerales y entierro, y del relato copiamos lo siguiente:

“Cerca de las once y media se puso en marcha la comitiva. Constituíanla en primer término, bajo la cruz parroquial alzada, dos prolongadas filas de labradores con cirios y los niños acogidos en el Asilo de San Rafael y el de Huérfanos de San José; iban después muchas representaciones de Cofradías ó Hermandades con trece estandartes, y entre las que recordamos las de la Purísima de Santa Ana y la Concepción, la de Animas de Nuestra Señora de las Angustias, la del Señor de la Salud, en San Andrés la sacramental correspondiente, las del Sagrario y Santa Escolástica, otras del pueblo de Daifontes y otras más que no recordamos.

Seguía luego el clero parroquial con numerosos sacerdotes de acompañamiento, y precedía al cadáver, colocado en sencillo ataúd y encerrado éste en amplia caja de cedro con abrazaderas y remates de metal. Llevaban la caja á hombros labriegos de la casa y vecinos de varios distritos rurales que, dolorosamente impresionados porían verificar la piadosa conducción.

Por último, figuraba el duelo; mejor diríamos una considerable parte de Granada, de la Granada culta y religiosa, de su buena y distinguida sociedad, entre la que se contaba, con lucida representación, el clero regular y secular, la nobleza, el capital; y debemos añadir que el trabajo, pues iban multitud de obreros, singularmente labradores, en su mayoría de Daifontes, Iznalloz y Dosingo Pérez.

Comprenderán nuestros lectores la imposibilidad de consignar los nombres de cuantas personas formaban en el duelo y aún de las más significadas; porque, como indicamos, se trata de una verdadera manifestación general, como general y público ha sido el sentimiento que la muerte del señor conde de Antillón ha producido en Granada. Sólo citamos los nombres de los señores que presidieron el duelo en los dos tristes actos: el muy ilustre Provisor D. Francisco Navarro, en representación del excelentísimo e ilustrísimo señor Arzobispo; el teniente coronel, señor Moreno Castañeda, en la del excelentísimo señor general Ortega; el señor marqués de las Torres de Orán, y por la familia, el señor marqués de Casa-Blanca, don Luis Andrada y D. Fernando Contreras.

Agregaremos que el Partido Católico Nacional ostentaba numerosas y distinguidas representaciones así de Granada como de otros puntos, entre las cuales figuraba la del Círculo de dicho partido en Zaragoza, representado por su dignísimo presidente don Manuel de la Cruz Urefia.

Descanse en paz nuestro llorado amigo.

AVISO

À LOS REPATRIADOS

En el ministerio de la Guerra se asegura que con las cantidades últimamente recibidas y con las que se recibirán uno de estos días, tienen ya las Comisiones liquidadoras lo bastante para pagar los alcances á todos los individuos de tropa que los han reclamado, y que en breve comenzarán á

cobrar los del segundo grupo, ó sean los jefes y oficiales.

Como es seguro que habrá aún muchos soldados que no habrán percibido lo que se les adeuda por no haber hecho gestión alguna para ello é ignorar tal vez las que se deben realizar, debemos decirles que, para que se les pague, tienen que acudir con una instancia (por conducto del alcalde de su pueblo), dirigida al jefe de la Comisión liquidadora del cuerpo en que sirvieron y en la que expresen sus circunstancias y residencia.

Las Comisiones de los primeros batallones de los regimientos de la Península y de los diez batallones de cazadores que fueron á Cuba están donde se hallan las planas mayores de dichos cuerpos, y las de aquellos otros regimientos y batallones disueltos, así como los de Filipinas, hallanse cada una afecta á un cuerpo peninsular.

Los que deseen noticias de dónde se hallan las Comisiones liquidadoras del cuerpo en que han servido, pueden preguntárnoslo por carta y recibirán rápidamente la contestación.

Descubrimiento

arqueológico

El ilustrado comandante de la guardia civil y célebre arqueólogo don Francisco Valverde Perales, que desde hace algunos días se encuentra en Baena, su pueblo natal continuando las excavaciones que bajo su dirección se vienen practicando en el cerro del “Minguillar”, ha tenido la suerte de descubrir una verdadera joya del arte. Trátase de una hermosísima estatua de la época romana, labrada en purísimo mármol de Carrara, y que representa una diosa, que lleva en su mano izquierda el cuerno de la abundancia, primorosamente labrado. Ostenta toga, que le cubre la cabeza y cae por los lados en artísticos pliegues, y que se cife en el seno graciosamente y está sujeta en la cintura con un cintillo anudado por delante con bonito lazo. Hallábase la estatua bastante completa, pues solo le faltan la mano derecha y el pulgar de la izquierda. Su tamaño es casi el doble del natural y sus proporciones y labor revelan á un gran artista. Según la autorizada opinión del Sr. Valverde y Perales, representa á la diosa Ceres, á juzgar por el atributo del cuerno de la abundancia. El cerro del “Minguillar”, donde estaba enterrada, encuéntrase al Este y á tres kilómetros de distancia de Baena.

NOTICIAS BREVES

Los embajadores de Austria y de Rusia han dirigido al gobierno de la Sublime Puerta serias y terminantes advertencias acerca de los desmanes que las tropas turcas han cometido con los insurrectos de Macedonia en Monastir y Adrianópolis.

—Según comunican de Suiza, los señores duques de Madrid están próximos á regresar á Venecia.

Recientemente han recibido la visita de muchos españoles.

Don Carlos y familia se detendrán unos días en Milán para orar ante la tumba de San Carlos Borromeo, y otro corto espacio de tiempo en Padua para venerar las inestimables reliquias de San Antonio.

—Telegrafan de Tánger que las tropas imperiales han obtenido, en la región de Ujda, una gran victoria sobre las fuerzas del pretendiente Bu Hamara, teniendo éstas muchas bajas y dejando en su huida muchos prisioneros en poder de los vencedores. El Sultán prosigue su marcha, avanzando por el lado de Tazza, prescindiendo de la sumisión de las tribus que se mostraban levantiscas ó que se negaban á reconocer la autoridad del soberano.

—Dicen de Viena que interrogado el canciller de Alemania por un periodista acerca del desenlace probable de la guerra en los Balcanes, ha declarado dicho personaje que Alemania aprobará de lleno las medidas que Austria y Rusia adopten, siempre que tiendan á mejorar la situación en aquellos territorios.

—El canciller ha manifestado que abriga la esperanza de que las potencias evitarán que estalle la guerra entre Turquía y Bulgaria.

—Entre los políticos se han comentado mucho los optimismos del señor Villaverde respecto á la retirada del Sr. Silvela, que contrastan con las terminantes palabras del expresidente del Consejo.

El jefe del Gobierno ha dicho—según informes—que cree que bien pudiera ser que el Sr. Silvela, durante algún tiempo, viera con pasividad y aún con alejamiento el curso de la política, pero que, más adelante, y en cualquier crítico momento, si el Rey le llamaba para formar Gobierno no declinaría ese honor.

A pesar de esas apreciaciones que se atribuyen al Sr. Villaverde, son no pocos los ministeriales que sostienen que el Sr. Silvela ha realizado un acto decisivo y que no cambiará de modo de pensar.

—El Gobernador Civil de Madrid ha llamado al director de ABC señor Luca de Tena para rogarle que desista de celebrar el concurso anunciado para el día 27 y que consiste en regalar 500 pesetas al que acierte con la persona que las lleve en el bolsillo á quien debe preguntar:

¿Lleva usted las 500 pesetas de ABC?

Entiende el Sr. Lacierva que esto puede dar lugar á bromas de mal género.

—Dicen de Guadix que un ingeniero belga, dos hijos suyos y varios amigos que hicieron una excursión á Sierra Nevada fueron atacados por una manada de lobos hambrientos.

Los excursionistas se batieron desesperadamente con los lobos y al fin lograron ponerse en salvo.

—Refiriéndose á los trabajos que el Sr. García Alix ha emprendido ayudado por el gobernador, el jefe de Orden público del ministerio y el coronel del Cuerpo de Seguridad, ha dicho hoy el Sr. Villaverde que una vez que termine el expediente instruido para conocer faltas de individuos del Cuerpo de Policía, se castigará á los culpables y se reformará dicho Cuerpo, eligiendo el personal escrupulosamente.

—El general Azcárraga, según telegrafan de Vigo, con motivo de la retirada del señor Silvela ha manifestado que si se confirmara la retirada, a provisión de la jefatura del partido conservador sería un problema de gran trascendencia; por más que su alcance dependerá del giro que el señor Silvela dé á su resolución y de lo que aconseje á sus correligionarios.

—En el discurso pronunciado en el banquete del Ferrol por el ministro Sr. Cobian ha manifestado que es de gran conveniencia para la patria acrecentar la vida de la marina, haciendo que se adiestre el personal y aumentando el número de barcos.

—Acaban de telegrafiar de París que llegaron á aquella capital doña Cristina y su hija la infanta doña Teresa.

VISTA

—Parece que el informe emitido por el consejo Supremo de guerra en la instancia del general Borbón en la que solicitaba el ascenso inmediato, no se define si el contenido de dicho documento es ó no penable.

—El ministro de Marina tiene el propósito de que sea Cartagena el primer puerto de mar que se habilite para proveer á los buques de guerra.

A este efecto, para que pueda gestionarse el asunto con toda rapidez, el ministro de Marina tratará con el Ayuntamiento para la construcción de aljibes de agua.

—Las reclamaciones hechas por las potencias de Europa al Gobierno de Venezuela ascienden á la suma de 34.500.000 pesetas, de cuya cantidad corresponden 609.000 á España.

Regionales

He aquí el repartimiento definitivo de los 927 hombres señalados á la zona de Farragona número 33, por Real decreto de 1.º de los corrientes para cubrir el cupo del servicio activo girado sobre la base de los 1.926 que forman el número de reclutas comprendidos en los artículos 31 y 152 de la vigente ley de Reclutamiento para el reemplazo de 1903.

Partido de Tortosa

Alcanar 12, Aldover 4, Alfara 3, Ametlla 7, Amposta 22, Benifallet 8, Cenja 10, Cherta 11, Freginals 4, Galera 5, Ginestar 7, Godall 4, Masdenverge 4, Mas de Barberans 4, Pauls 3, Perelló 20, Rasquera 7, Roquetas 15, San Carlos de la Rápita 9, Santa Bárbara 11, Tivenys 6, TORTOSA 115, Uldecona 25.

Partido de Gandesa

Arnes 6, Ascó 8, Batea 14, Benisnet 9, Bot 7, Caseras 2, Corbera 12, Fatarella 14, Flix 7, Gandesa 19, Horta 10, Miravet 8, Mora de Ebro 15, Pinell 7, Pobla de Masaluca 7, Prat de Compte 5, Ribarroja 6, Vilalba 6.

Durante los días 28, 29 y 30 del actual mes celebrará su feria anual de ganados el vecino pueblo de Alfara, la cual, como los anteriores años promete verse muy animada.

—Ha sido atendida la justa reclamación producida por algunos propietarios de Morella, en nombre propio y en el de otros vecinos de aquella ciudad, con motivo de haber destruido sus cosechas de cereales una tormenta. En el mes de Junio del año 1901 descargó sobre la mejor parte del término municipal de aquella ciudad un horroroso diluvión con gran cantidad de piedra y granizo, que arrasó totalmente el fruto pendiente de recolección, causando enormes daños también en las fincas con el derribo de paredes y el arrastro de tierra de labor.

La Superioridad, reconociendo la importancia de tal estrago, acordó condonar las cuotas del Tesoro y re-

Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

cargos municipales de un año que afecta á las fincas de los damnificados, comprendidas en la relación de daños causados. La cantidad del perdón concedido asciende á 18.733'13 pesetas, beneficio que percibirán los interesados en el próximo año 1904.

La Gaceta llegada ayer publica una R. O. del ministerio de Marina, concediendo autorización para construir casas para marineros y almacén de pescado en la zona marítima de la playa de Alcobre.

La administración especial de rentas arrendadas de la provincia anuncia haber declarado responsable al Ayuntamiento de Vandellós del pago de 214'40 pesetas.

CRÓNICA

Ayer, en el expés de la tarde, regresó á Tarragona el Excmo. Sr. General D. Laureano Sanz, Marqués de San Juan de Puerto-Rico, después de haber revistado las fuerzas de esta guarnición. Le acompañaban, un teniente de intantería en calidad de ayudante y un comandante de artillería.

Salieron á la estación ha despedirle todos los jefes y oficiales de Almansa y de la Comisión Liquidadora francos de servicio.

De la Carta Pastoral que á su regreso de la Ciudad Eterna, ha publicado el Eminentísimo señor doctor don Sebastián Herrero y Espinosa de los Monteros, Cardenal Arzobispo de Valencia, relatando su estancia en Roma y las atenciones que se le prodigaron durante la grave enfermedad que le aquejó, entresacamos el siguiente párrafo por referirse al Colegio Español de San José, el más floreciente de los de Vocaciones Eclesiásticas, y á sus muy dignos Superiores con cuya amistad nos honramos:

Mención aparte merecen el Rector Superiores y personal del Colegio Español de San José. Nuestro venerado Hermano el eminentísimo señor Cardenal Casañas, Obispo de Barcelona, en su reciente y hermosa Pastoral, afirmaba que familia propia son para nosotros los Superiores del referido Colegio; y Nos debemos añadir que son algo más: amantes hijos, cuyos desvelos y cariño, nunca podremos olvidar.

Mañana festividad de la Virgen de las Mercedes celebrará su fiesta onomástica S. A. R. la Princesa de Asturias. Con este motivo las tropas vestirán de gala y ondeará la bandera nacional en los edificios públicos.

Ayer, el expés de la tarde arrolló cerca del barranco de la Leche al conocido industrial don Juan Moreso Melich, dejándole cadáver.

Acompañamos á su familia en su justo dolor, mientras rogamos al Todopoderoso se sirva recoger en su amoroso seno el alma del finado.

R. I. P.

Durante la noche anterior ha aumentado el caudal de aguas del Ebro, lo cual indica que ha llovido abundantemente en la cuenca superior de dicho rio.

En la madrugada de hoy ha fallecido en esta ciudad confortada con los Santos Sacramentos, la señora doña Virginia Fernández, hermana de nuestro apreciable y particular amigo D. Urbano, Interventor que ha sido de la sucursal del Banco de España en esta ciudad y recientemente nombrado para el mismo cargo en la de Avila.

Esta tarde á las tres se ha verificado el acto del entierro viéndose sumamente concurrido.

Rogamos á nuestros lectores encomienden á Dios el alma de la finada al par que testimoniamos á sus desconsolados hijos, hermano y demás familia nuestro más sentido pésame.

R. I. P.

Nos dicen de la ribera que se hallan ya en estado de perfecta madurez los arrozales. Estos días dará comienzo la siega habiendo llegado con tal motivo 300 operarios de la ribera valenciana.

La cosecha se presenta este año abundantísima y excelente.

Llamó poderosamente la atención la carrera infantil de cintas celebrada ayer por la tarde en la calle Den Carbó.

Fueron muchos los niños que se presentaron al acto, la mayor parte de ellos con velocípedo.

Según noticias recibidas de Gandesa y Mora de Ebro han sido muy abundantes las lluvias en aquella comarca, habiendo quedado los campos en perfecto estado de sazón.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro queridísimo amigo el Dr. D. Nicolás Barber, Director del Colegio de San Luis después de regresar de Burriana, su país natal, donde ha pasado la temporada veraniega.

Sea bienvenido.

Retrato del nuevo Papa Pio X, léase el anuncio inserto en la cuarta plana.

Biografía de S. S. Pio X, se vende en la Librería de Voltes al precio de dos reales ejemplar. Forma un tomo de 137 páginas encuadernado en rústica y contiene un buen retrato en la portada.

TELEGRAMAS

La Reina de España en Paris París, 22, 7 n.

En el expreso de oriente han llegado S. M. la Reina de España y la infanta.

La estación estaba adornada con plantas, rindiéndolas honores una

compañía de la guardia republicana.

Fueron recibidas por el embajador conde de Muni, por el personal de la embajada y el consulado y de la delegación del Banco de España.

Veíanse, además, buen número de distinguidas personas de la colonia española.

También estuvieron á saludar á las augustas personas representantes del presidente de la República y del Gobierno.

A pesar de lo temprano que llega el aludido tren y de lo copioso de la lluvia que caía, numeroso público aguardaba en el exterior de la estación.

A las once irán las ilustres viajeras en automóvil al Chateau Büllet á almorzar con doña Isabel.

Regresarán á las seis.

La reina ha invitado á comer al embajador.

Mañana en el sudexpreso marcharán á San Sebastián S. M. la reina y la infanta, acompañándolas hasta la frontera el señor León y Castillo.

Temblores de tierra

Santa Cruz de Tenerife.—Ayer se dejaron sentir en varios pueblos de la provincia dos temblores de tierra: uno á las nueve y otro á las doce de la mañana.

Este último fué más intenso, haciendo poner en movimiento á las gentes, que hufan despavoridas al campo.

En varios pueblos de la provincia se agrietaron las casas, llegándose al extremo de que en un pueblecillo inmediato á Santa Cruz cayeron al mar 92 trozos de pared de las casas próximas á la costa.

Extranjero

De Oriente

Noticias procedentes de Constan-

tinopla dicen que Bulgaria ha hecho proposiciones á Turquía para el arreglo de las cuestiones pendientes, tomando por base los trabajos hechos por la última misión diplomática que fué á Constantinopla.

Desde el pasado viernes estaba reunido el Consejo de ministros del Sultán, y finalmente, viendo que se aproxima ya el invierno, parece que ha decidido terminar la cuestión por medio de un arreglo, evitando así la guerra.

Por orden expresa del Sultán han sido arrestados dos generales y tres coroneles, por haber consentido á las tropas matar á los habitantes griegos de algunas poblaciones de la región de Monastir.

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

de 1.º y 2.º enseñanza

Se han abierto las clases de 1.º enseñanza, elemental y superior, bajo la dirección de

D. José Duart

Maestro Superior y Bachiller en Artes, que cuenta con un maestro auxiliar

Clases especiales de Reforma de letra, Ortografía, Correspondencia, Cálculos Mercantiles y Teneduría de libros.

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

¿Queréis saber la hora fija y que os cueste poco dinero?

Comprad los relojes á la relojería de JOSÉ ALUCHA calle den Carbó, núm. 16.-Tortosa También compra ORO y PLATA

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de Paris Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pal.—TORTOSA

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

EN TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia,

Vacunación y bacteriología

a cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRECCION POR EL PR. P. S. R. PAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma los mismos servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en las mismas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero anti-tiférico.—Vacuna antivaricólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el nalrojo.—Id. para el carbunco.—Estación de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Harinas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Minos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pus id. id.—Deyecciones id. id.—Espustos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascarides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos quísticos y productos, análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SANDALO PIZÁ

MIL PESETAS



El que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Copeteado de París, 1889. Veinticuatro años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajoso sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia de Dr. PIZÁ, Plaza del Feno, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sandalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.



Artística lámina tipolitográfica

SU SANTIDAD PIO X

Copia de una fotografía hecha expresamente. Tamaño 65 centímetros de alto por 51 de ancho. Se vende al precio de 2 pesetas en la librería de

ARTURO VOLTES, ANGEL, 7.-TORTOSA

DISPONIBLE